



Emisión de deuda de empresas peruanas tocará récord

15 **Abril**, 2013 - 18:14

Credito:

Reuters



Foto: Archivo

Las emisiones de bonos en el exterior de las empresas peruanas que buscan **financiar** su expansión tocarán un récord este año, ante el fuerte apetito de extranjeros y en medio del galopante crecimiento económico del país minero sudamericano.

En lo que va del 2013, las emisiones de bonos ya superaron todo lo colocado el año pasado, y suman unos 3,800 millones de dólares, principalmente de empresas del sector de consumo y de la **construcción**, que se han convertido en los mayores animadores del sector productivo local, según agentes del mercado local.

Y las colocaciones próximas superarían los 2,000 millones de dólares de firmas del sector gasífero, minero y de **ventas** de maquinaria para la industria, animadas por la buena calificación crediticia de Perú de parte de agencias internacionales y de la tasas bajas para los emisores de deuda en países emergentes.

"Es todo un récord lo que se espera para este año, tanto en monto como en número de emisiones", indicó a Reuters Alejandro Rabanal, analista de mercado de capitales del Banco de Crédito, el mayor banco del país y la entidad líder en la colocación local de instrumentos financieros.

Las empresas peruanas buscan financiamiento para sostener su expansión de la mano del auge de la economía local, que avanza desde hace una década a tasas anuales del 6%, cercano a su potencial. Este año no es la excepción y la expansión sería de al menos 6.3%, según el Gobierno.

Entre las emisiones que vienen figuran las de Transportadora de Gas del Perú (TGP) por 850 millones de dólares, Nexus Capital Partner II por 500 millones, la minera Chinalco por 130 millones de dólares y Ferreycorp por entre 300 y 400 millones de dólares.

Los capitales en el mercado internacional están aterrizando con más frecuencia en los países emergentes como Perú, Colombia y Chile, cuya rentabilidad de los instrumentos de deuda es mayor frente a las plazas desarrolladas, según analistas.

Perú cuenta con la nota de grado de inversión de las calificadoras Moody's, Standard & Poors y Fitch.

"Este tipo de financiamiento da un respiro fuerte a una empresa para que pueda levantar capital de una sola vez para desarrollar sus proyectos de expansión y lo pueda amortizar todo eso hacia el final de un plazo largo", explicó Rabanal.

"Este es un momento importante porque se están aprovechando las tasas históricamente bajas y la ventaja es que congelas esas tasas a plazos largos para hacer su Capex tranquilos", agregó.

FUERTE DEMANDA

De las emisiones hechas en lo que va del año destacan las de empresas no financieras que suman 2.455 millones de dólares, mientras que los bancos colocaron 1,320 millones de dólares.

En todo el año pasado las empresas no financieras emitieron 1,810 millones de dólares mientras que las entidades financieras colocaron unos 1,150 millones de dólares.

La semana pasada la empresa peruana de bebidas Lindley colocó en el mercado internacional 260 millones de dólares a un plazo de 10 años, a un cupón de 4.6% y una demanda nueve veces mayor que la oferta.

Las tasas de los bonos a 10 años han fluctuado este año entre 3.88 y 4.63% anual, menores a las entre 5.38 y 6.50% que se obtuvieron el 2012 en el mismo plazo.

En tanto, la demanda por los papeles de empresas peruanas en el mercado global está en un promedio de 8.5 veces la oferta. El año pasado la demanda duplicaba o triplicaba la oferta.

"Hay mucho apetito de inversionistas extranjeros por emisiones de países emergentes como Perú con buena calificación crediticia, y dentro de eso, interés por empresas relacionadas a la demanda interna", explicó la analista Estefany Castillo, del Scotiabank Perú, el tercer banco del país.

Este apetito también se ha visto reflejado en el mercado local, en el que los inversionistas han comprado papeles de empresas peruanas que buscan financiamiento.

El año pasado se registró un récord de colocaciones en el mercado local, de más de 1,800 millones de dólares, casi triplicando el monto de colocaciones registrado en el 2002, dijo el Superintendente Adjunto de Investigación y Desarrollo del regulador del mercado de valores, Carlos Rivero.

"Durante el período enero-marzo del 2013, el monto colocado en el mercado local ascendió a 489,6 millones de dólares, a través de bonos corporativos, bonos de titulación (...), superior en 51.7% a la cifra colocada en similar periodo del 2012", agregó Rivero.

fondos@eleconomista.com.mx